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Evaluierung des Energiestandards im Mietwohnungsbau

Antrag

Die Stadtverwaltung wird beauftragt, dem Stadtrat anhand konkreter Beispiele aus Deutschland über 
Evaluierungen von mehrgeschossigem Mietwohnungsbau zu berichten, die mit deutlich höherem 
energetischen Standard als dem Münchner Standard wie im FES definiert errichtet wurden. 

Dabei ist insbesondere auf die Baukosten, die Lebenszykluskosten des Gebäudes (bspw. Laufzeit 
der technischen Anlagen im Verhältnis zur Haltbarkeit des Gebäudes), das Thema „Graue Energie“ 
und die Kosten für den laufenden Betrieb einzugehen. Darzustellen sind zudem die tatsächlich 
erreichten Einsparungen an Heizenergie, Strom und CO2, so dass eine Aussage über die jeweilige 
Klimaschutzwirksamkeit und die Kosten pro vermiedener Tonne CO2 möglich wird. 

Bekannt ist, dass aufgrund verschiedener Faktoren die Berechnungen vor Projektbeginn von einer 
tatsächlichen Evaluierung eines Gebäudes im Betrieb erheblich abweichen können.

Begründung

Das Hearing zu energetischen Gebäudestands vom 18.09.2019 hatte leider wieder keine konkreten 
Evaluierungen zum Gegenstand. In Anbetracht der Aussagen von Experten, diese Evaluierungen 
gebe es zuhauf, ist eine solche Darstellung sicherlich leicht lieferbar. Die Daten stellen für den 
Stadtrat eine wichtige Entscheidungsgrundlage für die Fortschreibung von Energiestandards im 
Zusammenhang mit den städtischen Klimaschutzbemühungen dar.
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